



## ASOCIACIÓN DE MÉDICOS RESIDENTES E INTERNOS

Ciudad de Panamá, República de Panamá

Correo: americsspanama@gmail.com

Fundada en 1972 | Trabajo - Ciencia - Unidad

---

Ciudad de Panamá, 31 de agosto de 2025

***Dr. Fernando Pérez***

***Presidente***

***Federación Nacional de Médicos Residentes e Internos (FENAMERI)***

***Presente.***

Estimado Dr. Pérez:

Por medio de la presente, en representación de la Asociación de Médicos Residentes e Internos (AMERI), queremos hacer pública nuestra inconformidad y preocupación frente a los recientes acontecimientos de índole nacional que afectan no solo a nuestros agremiados, sino también al derecho de nuestra población a una atención médica digna y de calidad.

Nuestros médicos residentes e internos continúan laborando más de 96 horas semanales en las distintas instalaciones de salud pública del país. Con frecuencia deben asumir funciones ajenas a su competencia –como mensajería, transporte de pacientes y flebotomía–, acciones que realizamos con vocación y en solidaridad con nuestra población, pero que evidencian la grave falta de contratación de recurso humano para cubrir la verdadera demanda sanitaria.

Adicionalmente, denunciamos la morosidad en el pago de turnos extraordinarios, con deudas que alcanzan ya casi once meses a un porcentaje significativo de nuestros miembros. Esta situación resulta insostenible, pues si bien nuestra labor se ejerce con compromiso y entrega, también tenemos necesidades básicas que cumplir –alimentación, transporte, vivienda y demás gastos indispensables– que no pueden cubrirse solo con vocación.

Queremos dejar claro que estamos en pleno acuerdo con la implementación de la marcación digital del personal de salud, siempre y cuando se respeten las 8 horas laborales establecidas por ley y se garantice el pago justo de las horas extra, que sin duda sobrepasan el 100 % de nuestros agremiados debido a la sobredemanda de trabajo en el sistema.

Asimismo, expresamos nuestro profundo rechazo a las declaraciones irresponsables de algunos políticos a nivel nacional, quienes con evidente desconocimiento del funcionamiento real de nuestras instalaciones de salud han intentado atribuir las deficiencias a supuestas carencias en la preparación académica de nuestro personal. Esto no solo es falso, sino que constituye una falta de respeto hacia quienes sostendemos día a día los hospitales y centros de salud del país. Las verdaderas debilidades son otras: déficit de recurso humano, infraestructura insuficiente, carencia de insumos, equipos obsoletos y presupuestos limitados que impiden brindar la atención que nuestra población merece.

Se habla de la necesidad de contar con más especialistas e incluso de traer médicos extranjeros a nuestro país; sin embargo, los concursos de residencias médicas habilitan un número mínimo de plazas por falta de presupuesto. Un ejemplo claro es el último examen de residencias médicas, en el que solo se habilitó una plaza para Cirugía General y una plaza para Ortopedia para todo el territorio nacional. Resulta irresponsable e injusto afirmar ante la población que existe el presupuesto, que todo está bien y que la culpa recae en el personal médico, cuando la verdadera razón es otra. De esa manera, se venden falsas expectativas a nuestra ciudadanía.

Reiteramos que como médicos residentes e internos somos una generación joven que busca un cambio real en el sistema de salud, convencidos de la responsabilidad que tenemos con nuestro país y con cada paciente que atendemos. Invitamos al Ministerio de Salud y a la Caja de Seguro Social a tomar medidas inmediatas que fortalezcan el recurso humano, mejoren la infraestructura hospitalaria, aseguren insumos adecuados y dignifiquen el ejercicio médico en Panamá.

Confiamos en que, bajo el liderazgo de la FENAMERI, estas demandas sean escuchadas y encaminadas hacia soluciones que representen un verdadero beneficio para nuestros colegas, nuestras instituciones y, sobre todo, para el pueblo panameño.

Atentamente,



***Dr. Nicolás García***

***Presidente***

***Asociación de Médicos Residentes e Internos (AMERI)***